



SECRETARIO

México exportador, un motor que ruge

En este punto es importante destacar el llamado del **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural federal, Víctor Villalobos Arámbula**, de alentar un mercado complementario con Estados Unidos, pues la región está llamada a alimentar la mundo, en especial con la comercialización de hortalizas, frutas, granos y cárnicos, principalmente. Y es que México es una potencia exportadora agroalimentaria.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/4/16/mexico-exportador-un-motor-que-ruge-594521.html>

SECRETARÍA

(B-150) Promoverá Agricultura productos mexicanos en feria agroalimentaria de Hong Kong

Agricultura, productores y exportadores suman esfuerzos para promover y diversificar la participación de productos mexicanos en la feria agroalimentaria Asia Fruit Logística Hong Kong, la más importante del sector hortofrutícola del continente asiático y que este año se realizará en septiembre. **El Economista, 21 / El Valle Edomex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000659nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000089nc.pdf

<https://kaahmexico.com.mx/promovera-agricultura-productos-mexicanos-en-feria-agroalimentaria-de-hong-kong/>

<https://elvalle.com.mx/2024/04/15/promoveran-productos-mexicanos-en-feria-agroalimentaria-de-hong-kong/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-promovera-productos-mexicanos-en-feria-agroalimentaria-de-hong-kong/>

Se trabaja en construir un precio fijo para el maíz: Rocha

Como parte de las acciones para resolver la problemática de comercialización del maíz, se está trabajando en construir un precio fijo para la adquisición de maíz. Tras precisar que este año no se va a seccionar entre productores de a 10, de a 15 y de 50 hectáreas, el gobernador Rubén Rocha Moy agregó que la petición al gobierno federal será que la **Secretaría de Agricultura** logre una negociación favorable, con el objetivo de que el productor sinaloense recupere sus gastos y perciba una utilidad razonable. **El Economista, 44**





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000836nc.pdf

Agricultores sinaloenses exigen pagos justos por granos básicos

Pequeños productores agrícolas de varios municipios de Sinaloa se manifestaron ayer en el palacio de gobierno, con sede en Culiacán, para exigir al gobernador Rubén Rocha Moya gestionar precios justos para maíz, sorgo, frijol y trigo, así como el pago de cosechas pendientes desde 2023. Los agricultores se quejaron de que las autoridades estatales y federales pretenden imponer un precio de garantía de 5 mil 500 pesos por tonelada para el próximo ciclo, cuando los gastos que tienen son más altos. Puntualizaron que el precio que requieren es el de garantía que tiene Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**) de 6 mil 995 pesos o un importe cercano. **La Jornada, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001380nc.pdf

AGRICULTURA

Avanza Fondo de Pensiones en San Lázaro

La mayoría de Morena, Verde y PT aprobó en la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar y que los cerca de 40 mil millones de pesos de ahorros de trabajadores mayores de 70 años de edad no reclamados en las afores sean parte de los recursos que lo integren. El nuevo Fondo de Pensiones para el Bienestar también cuenta con recursos provenientes de los montos pagados por los créditos fiscales federales propios que realicen las entidades federativas, sus municipios o cualquiera de sus entes públicos-, los recursos remanentes que resulten a la conclusión del proceso de liquidación de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. **Excélsior, P.p 1 / El Universal, P.p 1 / El Día, P.p 1-3 / El Valle, 2 / La Calle, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001138nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001297nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000209nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000175nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000099nc.pdf

UAEMEX estrecha colaboración para impulsar investigación en el sector agropecuario

Con el objetivo de enriquecer la capacitación y formación profesional, el desarrollo la ciencia y la tecnología y la divulgación del conocimiento, se llevó a cabo la firma del Convenio de Coordinación entre la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y la Secretaría del Campo del Estado de México. Carlos Eduardo Barrera





Díaz, explicó que este acuerdo permite la vinculación entre instituciones y el sector social para fortalecer la colaboración interdisciplinaria entre las y los académicos, así como las personas expertas del gobierno estatal en lo relacionado con la agricultura, el aprovechamiento sustentable de los bosques, la ganadería, la producción acuícola y la fruticultura. **Puntual, 5 / Capital, P.p 1-8 / Portal, P.p 1 / Heraldo, Edo. México, 3 / La Tribuna, 7 / La Calle, 9 / Diario Amanecer, 4 / El Valle, P.p 1 / Uno más Uno, 18 / Capital, P.p 1-8 / La Jornada, Edo. México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000812nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001570nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000594nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000499nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000288nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000208nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000113nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000075nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000041nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001570nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000292nc.pdf

Rechazan planta de fertilizantes en zona de humedales de Colima

Decenas de personas protestaron frente al palacio municipal de Armería, donde repudiaron la instalación de una planta de fertilizantes en la zona de humedales de Palo Verde y la Laguna de Cuyutlán, que contaminaría el agua y los suelos de la región. Aseguraron que de concretarse el proyecto se acabaría con la actividad salinera en la zona que data de 500 años, lo que perjudicaría a más de 450 familias.

La Jornada, 25

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001392nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Greenpeace exige declarar al 30% de mares zonas protegidas

"El océano sigue amenazado por la pesca industrial, la contaminación, la extracción de petróleo y gas y la emergente industria minera en aguas profundas", advirtió Greenpeace este lunes. Instó además a los líderes mundiales a declarar al menos el 30 % del mar como zonas protegidas y poner fin a la minería en aguas profundas, entre otras medidas para prevenir el "saqueo" de los océanos. **La Crónica, Redacción, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001343nc.pdf





Apuestan por carpa

El Centro Acuícola de Jocotitlán se puso como meta producir este año 46.6 millones de carpas de tres especies: barrigona, tata y espejo o Israel, que son apreciadas por su valor nutricional y bajo precio. Anualmente producen 40 millones de carpas, debido a que esta especie es capaz de poner 100 veces más huevecillos que otras. **El**

Heraldo de México, 26

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000380nc.pdf

ABASTO / ALIMENTACIÓN / PRECIOS

Sequía ocasionará producción mínima de azúcar

La producción de azúcar para la zafra 2023-2024 cerrará en 4.7 millones de toneladas, un nivel mínimo al menos en los últimos 10 años, y que representaría una caída de 9.2% respecto a la cosecha del año anterior (5.2 millones de toneladas). Además, se ligarían dos años a la baja. La producción de azúcar en México durante la zafra 2023/2024 está experimentando una disminución significativa debido a las condiciones de sequía que afectan a varias regiones del país”, expuso Juan Carlos Anaya, director general del Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA). **El**

Economista, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000653nc.pdf

COLUMNAS

Tiraditos / Otro palo a empresas por etiquetado / Redacción

Si no sucede nada extraordinario, el próximo lunes la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negará otro amparo interpuesto por empresas que se oponen al etiquetado frontal en alimentos y bebidas. Hay que recordar que, a través del etiquetado frontal de advertencia, los consumidores pueden identificar de manera fácil y rápida aquellos productos alimenticios preenvasados con contenidos excesivos en energía, azúcares añadidos, grasas saturadas, sodio y aquellos que contengan edulcorantes, cafeína, u otros asociados a factores de riesgo. La ministra Yasmín Esquivel Mossa propone reconocer su constitucionalidad en el amparo en revisión 465/2022. **Contra Réplica, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000161nc.pdf





Nombres, Nombres Y... Nombres / Manejará CPKC producto refrigerado en 2025, 27 años y 5,000 mdd y tren de pasajeros larga ruta / Alberto Aguilar

Canadian Pacific Kansas City (CPKC) en mayo entregará a AMLO un estudio con una evaluación de lo que será el regreso del tren de pasajeros. Tocaré a la próxima administración con Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez ponerlo en marcha. De ahí que su horizonte sea excepcional, máxime que además trae en marcha otro proyecto muy interesante. Se trata de llevar por primera vez mercancías refrigeradas (carne, pescado, lácteos, verduras). Se iniciará a mediados del 2025. Ya se construye una cadena de frío con una gran bodega en Monterrey. **El Sol de México, 13 / La Prensa, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000881nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001087nc.pdf

De jefes / Impulsan el consumo de proteína animal en México

México Unido Proteína Animal (MUPA) está de fiesta este mes, celebrando su cuarto año de unión y compromiso con la promoción de la proteína animal en el país. Esta agrupación, compuesta por destacadas organizaciones como la Asociación Mexicana de Productores de Carne AMEG, la Asociación Nacional de Fabricantes de Alimentos para Consumo Animal (ANFACA), entre otras, ha trabajado incansablemente para fomentar el consumo de proteína animal como parte esencial de una alimentación saludable y nutritiva. **El Financiero, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001253nc.pdf

Historias de reportero / Evidencias /Carlos Loret de Mola

López Obrador lleva todo el sexenio despotricando contra el Poder Judicial y la Suprema Corte. Denuncia que, en el pasado, los ministros estaban sometidos al presidente y formaban parte de la mafia partidista que los postulaba. Su candidata, Claudia Sheinbaum, toca la misma partitura. Hasta hoy, los casos más diáfananamente probados de este corrupto comportamiento han sido paradójicamente en este sexenio y se deben al propio López Obrador. **El Universal, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001375nc.pdf

Ornitorrinco / Transformación o... / Silvano Espíndola

"Todo cambio es bueno". Esta frase, moderna y optimista, suele ser bien recibida sin mayor reflexión; sin embargo, es falsa. En el rubro del combate a la corrupción habíamos avanzado de la posición 138 en 2018, a la 124 en 2020 (año de pandemia), de entre 180 países, según el índice de Percepción de la Corrupción desarrollado por Transparencia Internacional. Sin embargo, en 2022 retrocedimos al puesto 126, en el





cual aún permanecemos estancados, y ningún "pez gordo" ha sido sancionado por los casos más sonados (Odebrecht, Agronitrogenados, Estafa Maestra, Caja Libertad, Segalmex). **Excélsior, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001206nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Agoniza una parte del lago de Pátzcuaro: comuneros

Una parte del lago de Pátzcuaro "está agonizando y es irreversible", advirtió Maximino Constantino Calvario, consejero comunal de Jarácuaro, población que hace décadas fue una isla. Al menos 40 por ciento de los 260 kilómetros del cuerpo de agua está deteriorado, se trata de la zona limítrofe con Pátzcuaro y los municipios de Erogarícuaro y Tzintzuntzan. A su vez, el también consejero comunal Armando Bartolo de Jesús comentó que desde entonces 450 hectáreas que alguna vez fueron lago se convirtieron para ganado y agricultura de los pueblos de Jarácuaro y Janitzio. **La Jornada, 32 / Publímetro., P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001141nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000083nc.pdf

POLÍTICA

El campo será prioridad: Ochoa

El candidato de Morena al Senado de la República en el estado de Hidalgo, Cuauhtémoc Ochoa, aseguró que siete de cada diez habitantes en ese estado desean votar por ese movimiento, por lo que están seguros del triunfo y enfocados en las iniciativas que perfila poner en marcha Claudia Sheinbaum Pardo, en caso de ganar la Presidencia, las cuales son en beneficio de la gente. En entrevista con Blanca Becerril, para Reporte H, destacó que uno de los temas prioritarios en su agenda es el campo, pues consideró que es un potencial de desarrollo económico para la entidad, pero sólo ganan los comercializadores y no quienes trabajan directamente en el campo. **El Heraldo de México, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024000337nc.pdf

Ve AMLO venganza en caso de Zaldívar

El Presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó ayer su respaldo al ministro en retiro Arturo Zaldívar, y calificó como venganza la investigación que se le inició en el Poder Judicial por presunta corrupción. López Obrador sostuvo que también





hay un "linchamiento" público en contra del ahora colaborador de la candidata presidencial de Morena Claudia Sheinbaum. **Reforma, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001097nc.pdf

La Guardia da protección permanente a candidatos

Luego de que EL UNIVERSAL reveló que elementos de la Guardia Nacional abandonaban a los candidatos por las noches debido a la falta de recursos para pagar hoteles, desde el viernes pasado la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana ordenó que se otorguen viáticos a los guardias para brindar seguridad permanente a todos los aspirantes que lo soliciten. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001261nc.pdf

INE admite error en voto en el extranjero; descarta fraude

El consejero Arturo Castillo, presidente de la Comisión del Voto de los Mexicanos en el Extranjero del INE, reconoció que hubo un error de comunicación en los correos electrónicos enviados a connacionales, informándoles la improcedencia de su registro para poder votar, lo que generó desconfianza, así como declaraciones sobre un posible fraude electoral. Explicó que detectaron inconsistencias en 39 mil registros, por lo que indagan la posibilidad de algún delito. Sin embargo, quienes recibieron dicho correo sólo deben subsanar las presuntas anomalías, antes del 5 de mayo, para, así, poder votar el próximo 2 de junio. **Excélsior, P.P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001158nc.pdf

AMLO: nada qué negociar con Ecuador; se dirimirá todo en la CU

El presidente Andrés Manuel López Obrador prácticamente descartó la posibilidad de alcanzar un arreglo bilateral en el conflicto diplomático que enfrenta México con Ecuador a raíz del asalto a la embajada del país en Quito. "La verdad es que ya está en la corte [Internacional de Justicia] este asunto y parece que cuando ya se presenta una denuncia en la corte ya no se pueden estar haciendo reuniones o acuerdos bilaterales; hay que esperar a que la corte resuelva, hay que esperar eso". Durante su conferencia afirmó que hoy se efectuará una reunión virtual de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe para abordar esta crisis diplomática. **La Jornada, P.P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_16042024/16042024001070nc.pdf

